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Zusammenfassung 
Diese Bachelor-Arbeit untersucht die Berichterstattung über sexuellen Missbrauch von Minderjähri-

gen und Jugendlichen (SMKJ) und Kinderpornografie (KP) in deutschen Tageszeitungen zwischen 

2018 und 2022. Es wird analysiert, ob die zunehmende Prävalenz dieser Verbrechen die Quantität 

und Qualität der Berichterstattung vor dem Hintergrund der Corona-Pandemie und des Ukraine-

Krieges beeinflusste. Die Forschung zielt darauf ab, eine Lücke in der aktuellen Literatur zu schlie-

ßen und weitere Fragen zu generieren. 

Die Resultate der Studie zeigen, dass die untersuchten Zeitungen das Thema trotz des Ausbruchs 

von Pandemie und Kriege in gleichbleibender Häufigkeit abdeckten. Es konnte festgestellt werden, 

dass Anstiege der Fallzahlen die Häufigkeit von Artikeln zu SMKJ und KP nicht beeinflussten. Auch 

Einflüsse auf die Gewichtung der Artikel, also deren Umfang und Positionierung, konnten nicht fest-

gestellt werden. Zentrale Perspektiven und Themenbereiche der Artikel wurden durch die Fallzahlen 

ebenso wenig beeinflusst. Dagegen fiel auf, dass sich die Rangfolge der zentralen Themenschwer-

punkte und Perspektiven in den Artikeln kaum änderte und sich bei allen untersuchten Zeitungen 

ähnelte. 

Schlussfolgernd konnte festgestellt werden, dass es zu einer Überbetonung bestimmter Sichtweisen 

und einer Vernachlässigung anderer kam. Außerdem weisen die Resultate darauf hin, dass beson-

ders häufig über sensationelle und schwere Einzelfälle berichtet wurde und damit ein verzerrtes Bild 

der Realität vermittelt wird. 

 
Abstract 
 
This bachelor’s thesis examines the coverage of sexual abuse of minors and adolescents (SMAM) 

and child pornography (CP) in German newspapers between 2018 and 2022. It analyzes whether 

the increasing prevalence of these crimes influenced the quantity and quality of media reporting 

against the backdrop of the COVID-19 pandemic and the Ukraine conflict. The research aims to fill 

a gap in the current literature and generate further questions. 

The results of the study indicate that the examined newspapers consistently covered the topic, de-

spite the outbreak of the pandemic and the conflict, with no significant changes in frequency. It was 

found that increases in the number of cases did not affect the frequency of articles on SMAM and 

CP. Similarly, there were no discernible effects on the weighting of articles in terms of their length 

and placement. Central perspectives and thematic focuses of the articles were also unaffected by 

the case numbers. However, it was observed that the ranking of central themes and perspectives in 

the articles remained relatively stable and exhibited similarities across all newspapers examined. 

In conclusion, it was determined that certain perspectives were overemphasized while others where 

neglected. Additionally, the results indicate that there was a tendency to report fequently on sensa-

tional and severe individual cases, potentially resulting in a distorted portrayal of reality. 
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